



Gruppe im Rat der  
Gemeinde Wedemark

Gemeinde Wedemark  
Herrn Bürgermeister Helge Zychlinski  
Fritz-Sennheiser-Platz 1  
30900 Wedemark

Norbert Bakenhus  
Bündnis 90/ Die Grünen

E-Mail:  
norbert.bakenhus@gruene-wedemark.de

7. April 2025

### **Antrag der Ratsgruppe Grün & Drei: „Interimslösung Jugendtreff Mellendorf“**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Zychlinski,

für die Sitzung des Rates der Gemeinde Wedemark am 28. April 2025 stellen wir folgenden Antrag:

Der Rat der Gemeinde Wedemark möge beschließen:

- 1. Die Jugendhalle Mellendorf steht seit Jahren nicht mehr für Kinder und Jugendliche zur Verfügung, da sie auch weiterhin für die Unterbringung Geflüchteter bereitgehalten werden muss. Wir bekennen uns ausdrücklich zu unserer Verpflichtung, Geflüchtete in unserer Gemeinde aufzunehmen.**
- 2. Zugleich ist es aus unserer Sicht sehr bedauerlich, dass diese Verpflichtung zulasten der Freizeitmöglichkeiten von Kindern und Jugendlichen in der Wedemark geht.**
- 3. Um hier Abhilfe zu schaffen, werden folgende Maßnahmen ergriffen, um kurzfristige Alternativen für einen Jugendtreffpunkt in Mellendorf wiederherzustellen:**
- 4. Die vorhandenen Container der gemeindeeigenen Bau- und Entwicklungsgesellschaft (BEG), die derzeit auf dem Gelände der Kita Krausenstraße ungenutzt stehen, werden vorübergehend auf dem Parkplatz des Rathauses Mellendorf, auf dem Campus W, am Bahnhof Mellendorf oder an anderer geeigneter Stelle aufgestellt und für einen Jugendtreffpunkt genutzt. Die Anschlussmöglichkeiten an die Strom- und Sanitärversorgung sind zu prüfen.**
- 5. Dort können sie als niedrigschwelliges Interimsangebot für Kinder und Jugendliche genutzt werden, bis eine dauerhafte Lösung gefunden ist.**
- 6. Diese Übergangslösung sollte bestehen bleiben, bis ein langfristiger Standort zur Verfügung steht, zum Beispiel in Kooperation mit der Kirchengemeinde Mellendorf, die in der Vergangenheit gemeinsam mit dem CVJM einen Jugendkeller betrieben hat, der zurzeit leer steht. Auch im Pfarrhaus befinden sich Räumlichkeiten, für die derzeit eine Nachnutzung gesucht wird und die sich ggf. für die Jugendarbeit eignen könnten.**

## **7. Auch die Anmietung leerstehender Flächen in der Wedemarkstraße 7 (ehemalige Volksbank) oder von Gewerbeflächen am Bahnhof Mellendorf soll geprüft werden.**

Begründung:

Der Wegfall des Jugendtreffs hat in Mellendorf – dem größten Ortsteil der Wedemark – eine spürbare Lücke hinterlassen. Gerade hier besteht ein erhöhter Bedarf an Begegnungs- und Rückzugsorten für Jugendliche.

Ein Jugendtreff ist mehr als nur ein Raum – er erfüllt zentrale gesellschaftliche und pädagogische Funktionen:

1. Ein sicherer Raum für Entwicklung und Begegnung: Jugendliche brauchen Orte, an denen sie sich geschützt und angenommen fühlen, austauschen und entfalten können.
2. Ein Ort gelebter Integration: Hier begegnen sich junge Menschen unterschiedlichster Herkunft, bauen Vorurteile ab und entwickeln soziale Kompetenzen.
3. Ein Beitrag zur Prävention: Offene Jugendarbeit schützt präventiv vor Isolation, Perspektivlosigkeit, Gewalt und Suchtverhalten.
4. Ein Zeichen der Wertschätzung: Ein Jugendtreff signalisiert: „Ihr seid Teil unserer Gemeinschaft – ihr seid uns wichtig.“
5. Ein Mittel zur Konfliktvermeidung im öffentlichen Raum: Fehlende Räume führen oft zu Nutzungskonflikten an ungeeigneten Orten – das kann durch ein gezieltes Angebot vermieden werden.
6. Ein Ort der Mitgestaltung: Jugendliche können hier aktiv mitwirken, Verantwortung übernehmen und demokratische Teilhabe erleben.

Trotz der redlichen Bemühungen von Verwaltung und Politik, eine dauerhafte Lösung zu finden, besteht aktuell kein Angebot vor Ort. Wir sind überzeugt, dass das Problem nicht durch weiteres Abwarten oder Resignation gelöst werden kann.

Ein Interimsangebot ist ein pragmatischer, sofort umsetzbarer und sichtbarer Schritt, um die Jugendarbeit in Mellendorf wieder erlebbar zu machen.

Wir sind sicher, dass alle Fraktionen im Orts- und Gemeinderat ein gemeinsames Interesse daran haben, eine tragfähige Lösung für die Jugendlichen zu finden.

Wir bitten darum, diesen Antrag zur weiteren Beratung in den Fachausschuss für Bildung, Jugend und Familie zu überweisen und zuvor den Ortsrat Mellendorf/ Gailhof um eine Stellungnahme zu ersuchen.

Mit freundlichen Grüßen

für die Gruppe GRÜN & DREI



Norbert Bakenhus  
Vorsitzender